
IPPAN SHITSUMON

問 災害時の避難行動について
８月１４～１５日に木曽川の水位が上昇し、
勝山・取組・酒倉地区に「避難指示」が出された。
５月から運用が開始された新たな「警戒レベル・
避難情報等」の初めての発出であったので、今
回の運用について問う。
①新たな警戒レベル・避難情報等による運用に
　ついて
②自主防災会との連携は機能したか。
③情報発信手段について

再
質
問

「個別避難計画」について
今回の災害対策基本法の改正では、災害時に
高齢者ら要支援者が取り残されずに一人ひとり
の事情に合わせて、あらかじめ「個別避難計画」
を作成することが努力義務となったが、町は今
後どのように取り組まれるか。

①８月１４日１４時２０分に木曽川の水位上昇に
より勝山・酒倉の一部に避難指示（レベル４）
を発出。同時に町全域を対象に高齢者等避難
（レベル３）を発出しました。１５時には東
西館に避難所を開設し災害対策本部を設置。
１５時４０分には酒倉の光徳橋付近で加茂川
の越水を確認し緊急安全確保（レベル５）
を発出しました。その後も木曽川の水位上昇
が続き１８時３０分に酒倉、取組、勝山地区
に避難指示発出。更に１５日深夜１時１０分
に勝山南地区と酒倉深田地区に緊急安全確保
を発出しました。勝山陸閘は、午前１時２１
分に閉鎖しています。その後、水位低下によ
り１４時３０分に災害対策本部は解散しまし

答 総務課長

た。この間樋管操作人による樋管操作や消防
団による陸閘及び道路の閉鎖等にご協力いた
だきました。

②	今回は夜間であり、自主防災会活動自体が機
能していたかは把握していません。今後の防
災訓練などの時に、自主防災会を中心とした
活動について地域の皆さんに周知していただ
きたいと思います。

③	災害情報の発信については、広報さかほぎ、
かわら版メール又は	ＬＩＮＥ（ライン）、
ホームページ、Ｌアラート（県災害情報シス
テム）にて発信しています。

　　また、事後の災害情報の把握についても、
消防団役員会にて「災害時の対応」の反省や
課題を聞きました。

小島 利成 議員
動画ＱＲコード

８月１４日勝山陸閘から木曽川増水の様子
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問 通学路の交通安全対策に
ついて

６月２８日千葉県八街（やちまた）市におい
て下校途中の小学生の列にトラックが突っ込
み、５人が死傷する事故が発生しました。毎回
繰り返される通学路での事故ですが、今回は緊
急点検・応急対応は行われたか。
①事故発生直後の町の対応について聞く。
②町内通学路での危険個所は何か所あるか。解
消されつつあるのか。

町地域防災計画において、要支援者の名簿作
成を福祉課とも連携して作成しており、現在の
ところ、３２９名みえますので、この方々を最
優先として今後考えていきます。

答 総務課長

①町では毎年「坂祝町通学路安全推進会議」に
より通学路点検を実施し、その結果を踏まえ、
安全対策が出来るものから実施しています。

②	今年度も既に合同点検を行い、１５か所を洗
い出しました。

　　予算には限りがあり優先順位をつけなが
ら、安全対策を実施していきます。

答 総務課長

坂祝町の対応については、７月中旬に坂祝中
学校長と懇談し、現状は制服に着づらさを感じ
ている相談に対しては体操服での登校を認めた
り、可能な範囲での個別対応をしたりとケース
バイケースの対応をしていることを確認しまし
た。今後の方向性については『制服の不要論』
にまで及び、生徒や保護者はもちろんのこと、
子育て世代や地域の方々も巻き込んだ取り組み
の必要性を感じ、多くの時間がかかることも実
感しました。
今回、伊藤議員からの質問を受け、改めてジェ
ンダーレスの制服の導入について考え、たとえ
一人でも生活のしづらさを感じているのであれ
ば、スピード感をもって最善の改善策を講じて
いく必要があると考えました。坂祝小中学校や
他市町村の校長先生方のお話を聞き、制服の取
扱店にも相談をしました。結論としては、今あ
る学生服やセーラー服にブレザータイプの制服
を選択肢に加える形で、令和４年度４月からジェ
ンダーレス制服の導入を図りたいと考えていま
す。このことにより「坂祝小だより」の最新号
にあるようにＳＤＧｓの『目標５：ジェンダー
平等を実現しよう』の学びのきっかけになった
り、坂祝中学校の掲げる『明日も来たくなる学
校・笑顔溢れる学校』について考えていくきっ
かけになったりすることも期待しています。例
年、坂祝町では１０月、１１月ごろから翌年度
の制服の注文や採寸が始まります。生徒や保護
者の理解・協力を求めながら、学校や取扱店の
協力のもと教育委員会が主導で進めていくこと
を申し上げ、答弁とさせていただきます。

答 教育長

伊藤 敬宏 議員
動画ＱＲコード

問 中学校のジェンダーレス
制服について

岐阜県内の公立中学校で、性別に関係なく着
られるジェンダーレスの制服を導入する動きが
広がってきています。当町においても例えば生
徒主体で保護者、生徒、教員、その他関係者に

アンケートを募るなどの方法で、ジェンダーレ
スの制服導入、選択できる制服という新しいルー
ルを作り上げていくべきではないかと思います。
どのように考えているのかお聞かせください。
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令和元年度の１２歳から１６歳までの対象者
は１６０名、うち接種者は１名でしたが、１回
目接種後の体調不良により２回目以降の接種は
行われていません。令和２年度は対象者１７１
名、うち接種者２名で７月末現在において接種
回数は３回となっています。

答 福祉課長

現段階では接種費用の助成は考えておりませ
ん。厚生労働省では来年度からの積極的な勧奨
再開も視野に入れながら検討がされていますの
で、これらの進捗状況を注視しながら方針に基
づいた啓発・情報提供等について確実に対応し
ていきたいと考えています。

答 福祉課長

住民からの問合せに対してＡＩ（人工知能）
による自動応答サービスを提供しています。坂
祝町公式	ＬＩＮＥ	アカウントを作成して７月
から情報発信を開始しています。今までより多
くの住民に広く普及しているＬＩＮＥ	を活用し
情報を届けることを目的としています。
また、役場へ来庁することなく各種証明書を
取得可能になるコンビニ交付ネットワークの構
築や自動交付機の整備を来年度実施に向けて準
備しています。

答 総務課長

問
坂祝町の通知実施世代における令和２年

度の接種率及び通知未実施であった令和元
年度の同対象者の接種率は？（対象者数、
接種者数は？）

問

他の先進自治体のようにＨＰＶ（ヒトパ
ピローマウイルス）ワクチンの定期接種対
象年齢を過ぎた町民に対し、接種費用負担
の一部でも補助することについてどのよう
に考えるか？ 問 今後の取り組みについてお聞きします。

問
ＨＰＶワクチン（子宮頸がん
などの予防ワクチン）の今後
の課題について

昨年１０月に国から対象者への情報提供に関
する指示があったが、それに対する坂祝町の対
応と今後の予定について伺います。

平成２５年から積極的接種勧奨が一時差し控
えとなってからは、個別での通知を行っておら
ず、広報やホームページにおいて接種の希望が
あれば保健センターに問い合わせをいただくよ
う案内をしてきました。昨年１０月の通達後、
町内の小学６年生から中学３年生までの１３１
人に個別に通知を送付しました。令和３年度に
ついては６月に小学６年生女子３３名に対して
個別通知を行っています。

答 福祉課長

問 デジタルディバイド（情報
格差）対策について

デジタル庁が設置されましたが、町のＩＣＴ	
化のさらなる推進において情報格差対策が重要
となりますが今後の方針をお聞きします。現在
の取り組みはどうなっているでしょうか。

林　 重光 議員
動画ＱＲコード

和田 雅彦 議員
動画ＱＲコード
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教育面ではＧＩＧＡスクールの推進による令
和２年度中の整備の完了や給食費１ヶ月分の無
償化、各種行事に対する感染症対策の強化、校
内設備の感染症対策強化を実施してきました。
福祉面では町内福祉施設への感染症対策費用
の助成やサンライフさかほぎの感染症対策強
化、町内医療機関への助成や加茂地域医療従事
者への感謝の気持ちを示す事業などを行ってい
ます。商工業に関しても特定の業種に偏ること
のないように、店舗等における感染症対策経費
への助成や売り上げが減少した従事者への助成
など行っています。町民の方を広く対象として
実施したものは上水道料金の３ヶ月分の免除を
行っております。
感染症対策として実施する施策に関しては、
市町村の考えにより様々なものがありますが、
感染症対策に有効的な施策や今後に向けた利便
性の向上などを考え施策を決定し実施していき
ます。

答 企画課長

問 小中学校の取り組みについてお聞きします。

今年１月に全ての児童生徒へのタブレット端
末の配備を完了し、今年度から本格的にタブ
レットの活用がスタートしています。ＧＩＧＡ
スクール構想で整備したタブレット端末とモバ
イルルーターの児童生徒への貸与を可能とする
要綱を改正して、いつでも自宅へ持ち帰れるこ
とができるようになりました。小学校と中学校
での推進状況には違いがあるという課題もあり
ますので、ＩＣＴ	支援員の活用や他市町村の先
進事例を参考に進めていく考えです。

答 教育課長

町のＤＸ（デジタルトランスフォーメーショ
ン※デジタル技術による生活やビジネスの変革）
は「岐阜県ＤＸ推進計画」に基づき町として対
応していきます。その内容はＡＩを活用し業務
を自動化、選挙における電子投票の実施、在宅
からの申請手続き１００％を実現。その他にも
中小企業支援・福祉・
教育分野のシステム
構築、ＤＸ	担当職
員の人材育成などを
実施していくことと
なります。

答 総務課長

問 施策を周知してもらえなかったという改善
点はあると思うが、どう考えるか伺います。

問 新型コロナウイルス感染症
の今後の対策について

町はこれまで数々の対策を交付金により講じ
られていますが、新型コロナウイルス感染症の
今までの対応と今後の対策を伺います。

▲「坂祝町情報かわら版」
　ＬＩＮＥ配信記事より

ＬＩＮＥの配信をご希
望の場合は以下のＱＲ
コードから登録方法が
ご覧いただけます。

松田 和樹 議員
動画ＱＲコード

施策の開始時には全戸へのチラシ配布を行い、
年度終了時には施策一覧をホームページにて公
開し、町民の皆様に周知させていただいていま
すが、不十分な部分もあるようですので、広報
紙やチラシなど紙媒体、ホームページやかわら
版などの電子媒体を活用しながら、より多くの
町民の方に届く情報発信を心掛けていきたいと
思います。

答 企画課長
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西谷川の排水処理能力不足に関して、昨今の
短期間集中豪雨が降った際の低地部での道路冠
水や床下浸水、土砂による歩道側溝の乗り上げ
は過去にも発生したこともあり重々認識してい
ます。令和元年度には西谷川雨水排水対策検討
業務として、既存排水施設の流下能力評価など、
浸水の要因を把握し改善する調査を行いまし
た。その結果各所において排水能力不足が指摘
されており、今後改修等の詳細設計に入ってい
きますが、町全体の中小河川、排水路等を総合
的に考え、順次整備を進めるために事業費、実
施個所、優先順位、改修方法等を考慮し検討し
ている状況です。
雨水排水対策に関し、既存施設の改修等のハー
ド事業も重要ですが、住宅における雨水貯留タ
ンクや浸透ます設置等のソフト事業による排水

答 産業建設課長

７月１４日の集中豪雨で冠水した酒倉地区住宅地

問
柴山町長は３年前の町長選で「災害に負
けない安全で安心な町づくり」を公約と
して掲げられましたが、この町づくりに
ついて、町長の考えをお聞かせください。

雨水対策は重要であり、中期的にやっていか
ねばならない課題と認識しています。内水問題
が起きていますので、調整池も一つの手法とし
て考えており、町全体的な排水対策を計画的に
行っていきます。

答 町長

問 西谷川の改修について
全国的に各地でゲリラ豪雨、線状降水帯によ
る災害が発生しています。坂祝町においても７
月１４日夕刻には、短時間の雨量が多く、大雨
洪水警報が発令されました。また、８月１４日
から１５日にかけては、停滞前線の影響による
豪雨で木曽川が増水したことにより一部床上浸
水の被害が生じ、警戒レベル５（緊急安全確保）
が発令され避難所が開設されました。被害に遭
われた方にはお見舞い申し上げると同時に、災
害対応に当たられた職員の方、消防団員の方、
大変ご苦労だったことと思います。
そこで、７月の豪雨の際に酒倉地区において生
じた西谷川の土砂流出による歩道への乗り上げ
と道路の冠水について取り上げたいと思います。
今回、西谷川の土砂流出が発生したのは、処
理能力不足が原因と思います。酒倉地区におき
ましても豪雨のたびに住宅地に冠水があり、住
民の安心安全が確保できない状態となっていま
す。西谷川の改修について、町はどうお考えな
のかお聞かせください。

抑制や生活道路側溝の一斉清掃など住民の皆様
の協力により事前に被害を軽減できることの重
要性、必要性の周知を図っていきたいと考えて
います。河村 利道 議員

動画ＱＲコード

問
母子保健法の改正に伴い、
基準に基づいた「助産師」
の人員配置を求める

少子化社会対策大綱では産後ケア事業を令和
６年度末までに全国展開するとされた。助産師
などが中心となり母子が健やかに生活できるよ
う支援することを目的としている。助産師は市
町村の母子保健事業や学校での性教育などにも

松田 賢治 議員
動画ＱＲコード
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問
学校健診後の医療機関への
受診・治療調査及び結果の
利活用等について

学校保健安全法に基づき学校健診を受けた児
童生徒の内、要受診とされたのに医療機関による
再検査を受けていなかった割合が増加している。
小学生４９. ２%、中学生が７１. ５%である。未
受診を家庭任せにせず受診しやすい環境を整え
ることが必要である。学校健診後の受診状況調査
及び健康診断情報の利活用、治療支援、児童生徒・
教職員の健康管理について答弁を求める。

問

懲戒処分の公表基準について
職員の規律意識を保つため

「すべてを明らかにすべき」
である

文部科学省は免許を失効した教員の名前や生
年月日、本籍地を調べられる検索システムを導
入し、今年２月からは検索期間を５年から４０
年に拡大し、処分理由も明記するよう改めたほ
か、犯罪行為は捜査機関に告発するよう各教育
委員会に通知した。岐阜県の昨年度の教職員の
懲戒免職は過去１０年間で最多の１０人となっ
ている。また、坂祝町職員の分限及び懲戒の取
扱規則第９条では「委員会の会議に関係する会
議録、審査、指導その他委員会の会議に係る書
類は公開しない」としている。事実を伝えなけ
れば改善がなされず規律意識も緩む。処分の公
表基準を明らかにされたい。

助産師を採用し、幅広い活用をしていくこと
が必要とのご意見を頂き、産後ケアの必要性と
重要性をより一層ご理解いただけていることが
わかり、議員と軌を一に
して今後も取り組ませて
いただけると確信しまし
た。現状の体制のままで
今は取り組むことを選択
しながら、令和６年度を
念頭に置いてより良い選
択肢を今後も求めていき
たいと申し上げ答弁とい
たします。

答 副町長

検査結果を通知した後の受診率は、およそ３
割～６割程度で、学年によって差があります。
保護者からの報告によるものですので、実際は
もう少し高いと思っています。今後とも受診率
１００%を目指して関係者機関との連携も図り
ながら努力していきたい。また、不登校傾向を

答 教育長

ご指摘のように、昨年度、岐阜県内の教職員
の不祥事が数多く発生しました。発生事例が伝
えられるたびに教育委員会と学校は、「我がこ
と」として真摯に受け止め、学校に関わる全教
職員が職責を全うできるよう対応してきまし
た。特に児童生徒に関わる事例につきましては、
研修を実施したり、相談体制を整えたりすると
ともに、児童生徒に対しても不安や心配なこと
があれば相談することを指導してきました。

答 教育長

会議録の公表については、各市町村により
様々な対応となっており、公表の詳細を規定し
ていない市町村や、公文書としての取り扱いで
情報公開条例などの規定による開示としている
市町村もありますので、今回のご質問を機に開
示を基本姿勢として、職員倫理と人材育成とい
う点も意識しながら精査していきたいと考えて
います。

答 副町長

携わる。
最近では不採算による小児病棟の閉鎖や産院
不足などを背景に出産後の入院期間が短縮され、
十分な育児指導を受けられないまま退院する懸
念がある。妊娠期から子育て期までの切れ目の
ない支援の重要性が叫ばれている中、助産師の
採用と幅広い活用を求める。

示す児童生徒がいたり、精神状態に起因する病
気休暇を取る教職員がここ数年で複数人いたり
する現状です。教育委員会も迅速かつ丁寧に取
り組んでまいります。
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